

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

Nicópoli 18 de Julio de 1877.

Me apresuro á comunicar á Vd. los datos que he podido adquirir al día siguiente de la reñida batalla que ha permitido á los rusos apoderarse de Nicopolis. El noveno cuerpo ruso al mando del general Krüdner, que en dos jornadas se habia trasladado desde Sistova, por donde pasó el rio, á Nicopolis, se dividió en dos columnas y atacó denodadamente á los turcos en Ermena, al Este de la plaza, y en Dzurakiog, al Sur. al mismo tiempo que tres regimientos auxiliados por la caballería y algunas baterías de campaña, flanqueaban á Nicópolis y trataban de penetrar en el valle en que está situada la poblacion, y que se halla defendido por dos alturas fortificadas.

Nada habia preparado en Nicopolis para hacer una resistencia seria á un ataque en regla. Las baterías apuntaban al Danubio para contrabater las de Islas, levantadas por los rumanos en la otra orilla y las de Flamenda, por donde los rusos habian intentado pasar el rio. Hassan y Achumet-Pachá, jefes, el primero de las tropas y el segundo de la plaza de Nicopolis, se hallaban prevenidos de la marcha de los rusos, y habian salido á su encuentro á 8 kilómetros de la plaza. Dispusieron que apresuradamente se levantaran algunas fortificaciones pasajeras; las baterías dirigidas al rio fueron desguarnecidas de sus piezas, que se trasportaron á las alturas de que antes he hablado. Los jefes turcos habian discutido la cuestion de saber si cederian la plaza á los rusos despues de haberse puesto en retirada hácia Widdin, pero prevaleció el consejo mas enérgico. Hassan-Pachá se encontraba en una de las mas enojosas situaciones militares.

El cañoneo que habia sostenido para impedir el paso del Danubio por Flamenda habia agotado sus municiones de artillería, el convoy que esperaba procedente de Rutschuk, tuvo necesidad de retroceder á consecuencia del paso de los rusos por Sistova. Con dificultad podria contestar durante dos dias á las baterías rumanas de Islas; la guarnicion de Nicopoli apenas contaba 7.000 «redifs», y con tan escasos elementos se veia obligado á entrar en batalla. Es necesario hacer notar que si bien Nicopolis no es susceptible de gran defensa, el terreno que le rodea es muy apropiado para sostener una resistencia tenaz. El combate duró próximamente 30 horas; las posiciones del Sur fueron tomadas, perdidas y recuperadas muchas veces, haciéndose imposible su sostenimiento cuando los rusos se propusieron resueltamente tomarlas á la bayoneta. Rindióse por fin la guarnicion: los 7.000 «redifs» de Hassan pachá, quedaron reducidos á 500, pero no sin que hubiesen causado al enemigo una pérdida de 3.000 hombres.

Me atrevo á afirmar en voz muy alta que la batalla de Nicopoli ha sido ganada por los soldados rusos, no por los generales; solamente han podido tomarse ciertas posiciones en fuerza de un valor personal que raya en lo épico. Atacar de este modo á Nicópolis era peligroso. Si la guarnicion hubiera alcanzado la cifra de 10.000 «nizams», habrian quedado completamente derrotados los 30.000 rusos. Tres regimientos han sido diezmados: el 123

perdió la mitad de sus oficiales; á él pertenecia, y allí murió, á la cabeza de su compañía, peleando con bravura, el capitán Ozeroff, hijo del caballero del emperador, con quien, si Vd. recuerda, me ligaron lazos de amistad en Slatina cuando visité los campamentos del noveno cuerpo.

Tres dias antes del ataque de Nicopoli vino á nuestra casa (la del Iman de Sistova) para pedirnos le permitiéramos comer á nuestra mesa, y habiéndole hecho notar mi colega Lançon que tenia rota la empuñadura del sable, respondió: «Así ha de estar hasta que me maten.» Acabo de asistir á los funerales que le ha hecho su compañía. Su cuerpo fué abandonado por los soldados obligados á avanzar, permaneciendo dos dias en el sitio en que cayó; á pesar de esto lo hemos reconocido al punto; una granada que habia destrozado entre sus piernas se las destrozó, mutilándole horriblemente. Los oficiales han recibido sepultura junto á sus soldados, y unos y otros cerca de una colina de las que rodean á Nicópolis.

En esta se han encontrado muchos cadáveres en putrefaccion, hallándose infestado el aire por un olor nauseabundo. Los prisioneros turcos, que segun me dicen son 4.500, acampan cerca del Danubio, y están custodiados por dos batallones. Parece que soportan su desgracia con resignacion bañándose en el rio, y recreándose con los armoniosos y melancólicos sonidos de una «guzla.» Se asegura que han caido en poder de los rusos 60 cañones, pero creo que deben reducirse á 40, entre los que solamente 24 son modernos. La entrada de los rusos en Nicopoli ha dado lugar á escenas indescriptibles; el primer dia de la lucha comenzaron los turcos á saquear algunas casas de vecinos búlgaros; pero cuando los primeros llevaban la peor parte, los segundos les pagaron en la misma moneda, viniendo á completar el cuadro el feroz pillaje ejecutado por los soldados rusos en las casas de tirtios y troyanos.

Un gran número de infames merodeadores de los campos de batalla y de judíos vestidos con sus largas y grasientas túnicas, ha franqueado el Danubio para instalarse aquí; compran los objetos robados y los trasportan á Rumania; «caimés» de 100 piastres se han vendido á los soldados en tres ó cuatro reales. Toda una batería de cocina se dá por una copa de aguardiente, un vestido completo por una galleta, etc... La intendencia rusa del noveno cuerpo no se ha distinguido por su eficacia, pues los soldados se han batido dos dias sin raciones.

La mayor parte de las tropas ocupan hoy las destruidas aldeas de Gavrin, Sanlukiaj y Samarit, en el valle de Vid. Se dice que estas fuerzas van á ponerse en marcha bordeando el rio hácia Lom, Palanka y Widdin. ¿Es prudente este movimiento contra una plaza que posee obras avanzadas y cuya guarnicion asciende á 20.000 hombres? No puedo comprenderlo mientras no se me asegure que los rumanos pasan á su vez el rio; se pretende que un regimiento rumano formará parte de la guarnicion de Nicopoli. Las tropas del príncipe Carlos han ponderado el concurso que prestaron á los rusos el dia de la batalla; todo lo que hicieron se limitó á enviar algunas granadas desde sus baterías de Islas. Por otra parte, no ignora Vd. que los rumanos carecen por completo de trenes, de puentes y trasportes.

Habia olvidado dar cuenta de la presa de dos monitores que los turcos habian inutilizado, llevándose varias piezas de las máquinas. Estos monitores, de dos chimeneas y montando cada uno dos piezas de 24 centímetros, fueron fabricados en el taller de «Forges et Chantiers» en 1865. El general de Krüdner ha pedido á Bucharest mecánicos que puedan recomponer las citadas embarcaciones, lo que se conseguirá en tres ó cuatro dias.

Admet y Hassan-pachá, prisioneros, bajo su palabra de honor han marchado á Bucharest, desde donde irán á Kicheneff. Empiezan á dejarse sentir los inconvenientes de una marcha rápida. El país no se halla limpio de guerrilleros turcos, y la campaña en Bulgaria va tomando todo el carácter de una guerra en Argelia. Dícese, sin que yo pueda confirmarlo, que el emperador ha vuelto á Sistova, desde donde se dirigirá á Nicopoli con una pequeña escolta. Los bachi-bozüks picaban la retaguardia del noveno cuerpo en el momento de ponerse en marcha. El único medio que tiene un corresponsal de sustraerse á los peligros consiste en circular con los convoyes ó con los cuerpos de tropas.

Carezco de noticias de Rutschuk. El czarewitch se halla al frente del ejército de 60.000 hombres que debe embestir aquella plaza. ¿Librarán batalla los turcos en Razgrad? Se cree que sí, pero por otra parte se les supone resueltos á no obrar mas que en el último extremo.—Camilo Farey.

(«La Mañana.»)

Dos cartas de Manila ha publicado el «Diario Español» con noticias de algun interés:

«Manila 24 de mayo de 1877.—Aprovecho la salida del vapor español «Gloria,» entre cuyo pasaje va el Excmo. señor general Daban, relevado recientemente del cargo de segundo cabo, y al mismo tiempo para decirle que la comision nombrada para hacer el presupuesto del gasto que habia de hacerse en el edificio de la aduana, ha opinado que el general Moriones debia continuar habitando el palacio de Malacanaug, y de este modo se ahorra al Estado 8 ó 10.000 pesos que pudieran costar los edificios que ocupasen las oficinas que allí existen, sin contar los 25 ó 30.000 que costaria la obra y arreglo del nuevo palacio.

El vapor español «Castilla,» que se espera procedente de Barcelona, es el que conducirá á la Península á los deportados que hay en estas islas, en vista de las ventajosas proposiciones que ha hecho.

Los empleados que han sido suspendidos de empleo y sueldo, han solicitado pasaje, el cual les ha sido negado; pero no ha sucedido lo mismo con el pasaporte. Este suceso parece que ha dado lugar á que el general Moriones llame la atencion del director general de hacienda, dando por resultado el que cada cual aprecie este asunto segun el prisma por que lo mira.

Tan luego como se terminen las fortificaciones que se están construyendo en Joló, se retirará de esta colonia el destacamento de artillería peninsular, quedando allí soldados indígenas.

Muy en breve aparecerá en el periódico oficial de estas islas un decreto de hacienda, por el cual se fijará en 6 por 100 el interés que ha de abonar en lo sucesivo la Caja de depósitos, en vez del ocho que hasta ahora abona al capital allí impuesto.

Hoy han empezado á prestar servicio en esta ca-

pital cuatro compañías de carabineros organizadas ya militarmente y mandadas por oficiales del ejército.

Las obras de la Iglesia Catedral adelantan hasta el extremo de hallarse cubierta ya toda la techumbre y media-naranja.

Han empezado á caer los primeros chubascos; pero el calor, lejos de disminuir, aumenta, marcando el termómetro 33.05.

La viruela decrece notablemente.»

—«Item 30 de mayo de 1877.—Una hora antes de cerrarse el buzón del correo la noche que precedía á la salida del vapor «Gloria,» por el cual habrá V. recibido carta, acordó la primera autoridad determinar veinticuatro horas la salida del referido vapor, con el objeto de que se embarcaran en él los deportados que habia en la capital, Cavite é isla del Corregidor.

No sabemos qué efecto habrá producido esta pronta determinación á la casa consignataria de Puig y Llagostera, que ha sido la que contrató el pasaje de todos los deportados, y en cuyo contrato existen las cláusulas siguientes:

La casa consignataria se compromete á tener embarcados para el día 1.º de julio á todos los deportados existentes en este archipiélago.

Por cada día que trascurra al anteriormente fijado, pagará una multa de cien pesos.

El gobierno abonará por individuo 119 pesos si reside en Marianas, 115 si se halla en la capital, Cavite y Corregidor.

Dícese que la casa consignataria ha remitido por el vapor «Gloria» una protesta que será presentada á las Cortes.

Lo cierto es que todo el mundo espera con impaciencia el vapor «Castilla,» que es el barco que la casa tenia destinado para llevar los deportados, para ver qué giro toma este asunto, que algunos presumen irá á lo contencioso.

Después de lo mucho que se ha dicho referente á los empleados suspendidos si se les facilitaría ó no bono de pasaje y si se les expediría ó no pasaporte, se les ha concedido el segundo, y en este correo salen para la Península el segundo jefe de la intendencia, el tesorero central, el contador de la Casa de moneda y otros varios de los empleados que han sufrido esta suerte.

Segun se dice, el director general de Hacienda tiene en estudio varias reformas sobre la contribución industrial y de comercio.

Para que se pueda formar juicio acerca de las condiciones climatológicas de Joló, servirá de norma la siguiente estadística: la segunda compañía del primer batallón de artillería peninsular, que estuvo en aquella colonia cuatro meses, regresando á esta capital en diciembre último, se componía de 124 individuos, incluyendo en estos los indígenas, hasta la fecha han fallecido 19, han sido licenciados por inútiles 50, existen veintidos en el hospital militar y enfermos en la compañía ocho, quedando para hacer servicio «veinticinco,» correspondiendo á este número nueve indios y uno que existe en el hospital.

Ya se ha inaugurado la estación de las aguas, habiendo disminuido el calor.

El aviso de guerra «Marqués del Duero» entró el 28 en este puerto, procedente de Hong-Kong, á donde fué á limpiar fondos.»

(«La Epoca.»)

NOTICIAS DE CUBA.

Las últimas noticias de Cuba que ha traído el vapor-correo alcanzan al 5 de julio. En aquella fecha se hallaba recorriendo el general Martínez Campos

la jurisdicción de Guantánamo. A pesar de que la estación de las aguas no ha cesado en la isla, nuestras tropas no descansan un solo momento, persiguiendo al enemigo hasta en sus más recónditas madrigueras.

La actividad incansable del general Martínez Campos, la pericia de los gefes de los cuerpos, el valor de las tropas y de los voluntarios, el celo probado y la inteligencia del general Jovellar, hacen que la campaña camine moral y materialmente á su pronto término.

La política conciliadora que se sigue con los indultados, la clemencia que se tiene con los vencidos y el espíritu generoso que revelan las disposiciones de ambos generales, cuya unión é identidad de miras es por todos elogiada, contribuye eficazmente á que la insurrección decline y á que los insurrectos se desalienten.

«El Eco de Cuba,» en su alcance para el correo de la Península, condensa las noticias militares y comerciales en las siguientes líneas:

«Segun las últimas noticias que del departamento central hemos recibido, el general Martínez Campos se hallaba recorriendo la jurisdicción de Guantánamo. A pesar de que nos encontramos en plena estación de las aguas, nuestras tropas no descansan un momento, persiguiendo al enemigo hasta en sus más recónditas madrigueras.

Una nueva de verdadero interés hemos recibido de las Villas, que ha de influir grandemente en la total pacificación de aquella comarca, moralmente hoy tranquila, pues ninguna importancia militar revisten los escasos grupos de insurrectos que en sus montes se esconden; nos referimos á la captura del cabecilla Morejon, que fué el que penetró en Santa Clara en el verano del año pasado.

Los últimos despachos oficiales referentes á operaciones militares en todo el territorio de las Villas, nos dicen que el 30 del pasado, dos guerrilleros de la sesta, explorando á vanguardia del campamento Jesús Gomez, hallaron como á una legua de este punto un grupo de seis ú ocho insurrectos, con el que se tirotearon, resultando herido grave uno de aquellos, que uno de sus compañeros retiró oportunamente, con armas y caballo protegido por fuerzas del campamento que acudió al fuego.

Dejando á un lado lo referente á la campaña, pasemos á ocuparnos de nuestro mercado azucarero. A la postración que hace algunas semanas le aqueja, es de presumir que siga muy pronto una favorable reacción que le devuelva la animación y actividad que demanda, no solo la época del año en que nos hallamos, si que también las crecidas existencias del fruto en plaza. Muévenos á pensar así la noticia recibida ayer de Nueva-York por el telégrafo, acusando un alza de 1/8 de centavo por libra en la mayor parte de las clases del artículo, lo cual dió por resultado en nuestro mercado subiese también ayer 1/8 de real en arroba.

Un colega comercial de esta plaza al ocuparse de este particular, cree que esa fracción de aumento sobre los tipos cotizados últimamente, demuestra que las predicciones anunciadas van realizándose.

La demanda esta semana debe corresponder á la mejora que han recobrado las cifras; y los exportadores podrán lanzarse sobre terreno más firme á las compras de ese dulce. También es de esperar que los tenedores no se muestren tenaces en sus pretensiones y cedan algo para aproximarse á las ofertas más ventajosas que recibirán de los compradores, desapareciendo esa tirantez tan perjudicial.

Las transacciones van señalando más rapidez en el movimiento, como lo significa hoy el mercado azucarero, que abre más animado y más firme.»

(«Provincias» del 29 de julio.)

Correo de hoy.

Madrid 30 de julio.

Ya van dando resultados las sabias disposiciones del presupuesto vigente. El número de las cartas que circulan diariamente desde que se planteó el nuevo franqueo ha experimentado una disminución de 6.000, comparando la cifra de las que ahora se recojen en los buzones de esta corte con la que los mismos arrojaban antes. Así lo asegura cuando menos un periódico sobre la fé de noticias recogidas en la administración central de correos.

Respecto de las cédulas personales se dice que solo son obligatorias para las cabezas de familia y que los demás individuos de estas, cuando la necesiten, podrán sacarla sin recargo, pero de sexta clase, es decir, de ocho reales.

Y á propósito, creo que no sería excesivo reclamar á quien corresponda que todas las modificaciones que se hagan ó acuerden en la instrucción del impuesto se publiquen en el diario oficial para conocimiento de los interesados, que generalmente son los últimos en saber con firmeza á que atenerse en asuntos que tanto les atañen.

La «Gaceta» de hoy publica una real orden autorizando al Banco hispano colonial de Barcelona para la emisión de 120.000 obligaciones de 500 pesetas cada una.

Segun indica un periódico, toda la prensa vuelve á dedicar preferente atención á la actitud del señor Posada Herrera, unos con motivo de la carta de Mamerto al «Diario de Barcelona,» otros con el de la epístola dirigida por aquel al señor Cánovas del Castillo. No necesito añadir que los ministeriales concuerdan en atribuir á la carta del presidente del Congreso términos muy cariñosos y lisonjeros para el del Consejo de ministros. Por lo demás tantas veces he hablado ya en esta sección de la «Crónica» del diputado por Llanes y de las esperanzas que ciertos elementos fundan en su actitud, que ya me va pareciendo enojoso volver siempre á sacar iguales deducciones de siempre igualmente inseguras premisas.

Prefiero, pues, participarle que segun los informes más probables los consejeros de la corona que se hallan veraneando ó acompañando á S. M. el rey, estarán de regreso en Madrid del 12 al 14, y que entonces podrá dar más interés y quizás más verosimilitud á mis noticias. Mientras tanto cumplo advertir que S. M. continúa mejorando en su indisposición. Ultimamente al visitar la Universidad de Santiago, el rey se ha dignado condecorar con grandes cruces de Isabel la Católica al rector señor Caraves, al decano de derecho señor Rosendo y al catedrático de medicina señor Tejeiro. Parece que el actual gobernador de Alicante será trasladado á otra provincia. Han regresado á Madrid el diputado constitucional señor Albareda y el presidente del Consejo de ministros que volvió anoche de su breve excursión al Escorial.

Ayer volvió á armarse el público concurrente á los jardines del Buen Retiro á consecuencia de haber armado pelea dos individuos que fueron llevados á la prevención.

Es verdaderamente sensible lo que pasa con el único sitio de Madrid donde se puede respirar en la presente estación canicular. ¿No podrían los señores alborotadores escoger otro lugar para teatro de sus camorras?

Entre los que conocieron los distinguidos sentimientos y las cualidades de D. Amadeo de Saboya ha causado dolorosa impresión la noticia del accidente ocurrido á dicho agosto personaje. Todos hacen fervientes votos porque no tenga malas con-

secuencias para el simpático príncipe la herida que ha experimentado y que llueve sobre otra herida mucho peor y aun reciente y que tanto afectó á cuantos tuvieron ocasion de apreciar las cristianas virtudes de la que se llamó D.^a María Victoria.—X.
(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 31 de julio.

Ha salido de Cádiz para las Antillas el vapor «Puerto-Rico» detenido á causa del temporal.

Ha ocurrido un accidente desgraciado en Gijón en el bote de vapor de la fragata «Sagunto.»

El 10 de agosto saldrá el duque de Montpensier de París para España.

Ha llegado á Vigo el vapor «Miño» procedente de la América del Sur conduciendo la correspondencia de España.

Los pasajeros náufragos del «Gloria» desembarcarán brevemente en Cádiz.

El Sr. Cánovas marchará á Gijón y regresará acompañando á S. M. el Rey.

La empresa de Lopez prepara los vapores que han de conducir los refuerzos á Cuba.

Parece que el Sr. Orovio se propone rebajar la cantidad que deben satisfacer los pueblos con arreglo á los presupuestos vigentes por el impuesto de la sal.

Se asegura que van á adquirirse en Francia dos magníficos vapores de guerra de fuerza de 500 caballos con destino á nuestra marina militar.

Se ha verificado hoy en Madrid una importante aprehension de tabacos elaborados.

En ausencia del señor Cánovas se encargará el señor Orovio de la presidencia del Consejo de ministros.

A las cinco de la tarde ha salido S. M. el Rey de Santiago con direccion al Carril.

Mañana publicará la «Gaceta» la organizacion del ejército.

Ninguna noticia de interés general.

París 31 de julio.

Austria ha resuelto movilizar 90.000 hombres.

Los montenegrinos han tomado por asalto posiciones en dos fuertes de Niksik, haciendo á los turcos 86 prisioneros.

El ejército de Eyub-bajá se halla completamente deshecho. Esta noticia ha sido confirmada oficialmente.

La movilizacion del ejército austriaco consistirá probablemente en poner en pié de guerra cuatro divisiones en la Croacia y en la Dalmacia. Estas divisiones se situarán en la frontera.

París 1.º de Agosto de 1877.

M. Wolf propondrá el viernes en la Cámara de los Comunes que se tomen medidas para asegurar garantías de la conservacion de las estipulaciones de los tratados de navegacion del Danubio, del Bósforo y de los Dardanelos.

M. Northcote, contestando á M. Whalley, ha dicho que es muy dudoso que el gobierno tenga necesidad de pedir un crédito supletorio este año para enviar tropas á Oriente, lo cual en la actualidad es inútil; y ha añadido que no cree que deba dar esplicaciones mas latas sobre las intenciones del gobierno respecto á la guerra de Oriente.

Crónica Local.

A las tres de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Puerto-Mahon* conduciendo la correspondencia pública y treinta y siete pasajeros.

**

Por el guarda-costas *Santiago* fué apresado en la madrugada del día 28 del pasado mes, en las aguas de Ciudadela y conducido á este puerto, un laud cargado de contrabando de tabaco.

**

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto, procedente del de Barcelona en dos días de navegacion, la fragata de guerra italiana *Vittorio Emmanuele*, al mando del comandante capitán de navío Sig. Racchia Carlo Alberto, de veinte y dos cañones, 496 plazas de dotacion y 500 caballos de fuerza.

Los tripulantes de este buque en vez de llevar el nombre de él en la cinta del sombrero, llevan la inscripcion que dice *Regia Marina* espresando de este modo que pertenecen á un buque-escuela. A los pocos momentos de haber fondeado, ha hecho los saludos de ordenanza, los que han sido contestados por la fortaleza de Isabel II.

A mas de este buque, debe tambien visitarnos el bergantin de guerra de la propia nacion *Daino* de dos cañones y 60 plazas.

**

Cartas detenidas en la Administracion de correos de esta ciudad por insuficiente franqueo:

Doña Catalina Grau	Palma.
» Catalina Arbona	Id.
» Dolores Fresquiel	Valencia.
Don Francisco Canals	Palma.
Doña Gregoria Carballo	Esgos.
Don Juan Lluch	Barcelona.
Doña Luisa Gonzalez y Gonzalez	Zamarramala.
» Matilde Tomé Yagüe	Id.
Don Martin Pons	Ferrol.
» Pablo Oliver	Tarragona.
» Pascual Sevilla	Cabañal.
Doña Rosa Salvadó	Barcelona.
» Sebastiana Morey	Palma.
» Teresa Prieto	Ubeda.

**

Una experiencia muy ingeniosa acaba de hacerse en el hospicio de Quinre-Vingts.

El «Tiempo» (Temps) da cuenta de ella en los siguientes términos:

«M. Recordon, de Ginebra, ha inventado una máquina que permite á los ciegos escribir en cartas ordinarias, legibles á simple vista. Dos ruedas que se mueven paralelamente, resuelven el problema de un modo completo. Una señora, ciega de nacimiento, ha impreso en relieve una carta que compuso á nuestra presencia, para ser leída con los dedos, y como prueba que nos dedicaba.

Sin preparacion alguna fueron descifradas con prodigiosa rapidez algunas frases que habíamos escrito. En la actualidad, los ciegos se sirven en Francia de un alfabeto particular formado por la agrupacion de seis puntos inventado hace cincuenta años por M. Baille, ciego. Merced á él los libros de los ciegos son ménos voluminosos. M. recordon organiza en estos momentos un periódico de ciegos que aparecerá en Ginebra el primero de Enero de 1878.»

**

Leemos en un periódico belga:

«Un herbolario, cuya vivienda estaba infestada de chinches, llevó á su casa unas muestras de mastuerzo, y algunos dias despues notó que las hojas del mastuerzo estaban cubiertas de aquel incómodo insecto. Observó además que las chinches estaban muertas, y las que vivian aun se hallaban en un estado de amodorramiento que permitió arrojarlas al fuego sin que se escapara ni una.»

El periódico belga aconseja que se aproveche la predileccion que por el mastuerzo tienen aquellos insectos para exterminarios en los cuarteles y casas donde los haya.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 1.º de Agosto de 1877.

Muy señor mio: Si cuestion embrollada hay en el mundo es sin duda alguna la de Oriente. Hace dos meses nos anunció el telégrafo que Inglaterra y Austria iban á ocupar algunas provincias turcas: desde entonces no ha pasado dia sin que las noticias mas contradictorias hayan ido sucediéndose casi sin intervalo, dando por resultado definitivo que hoy nos encontremos casi como en el primer dia. ¿Qué han hecho, sino, las grandes potencias para impedir que las provincias limítrofes de las respectivas naciones beligerantes no sean teatro de las mas abominables violencias, como lo vienen siendo hasta ahora, tomando parte en ellas la misma potencia que se precia de ser el porta estandarte de la civilizacion oriental? Nada absolutamente; y pasan dias y mas dias, crece la miseria y la peste en las riveras del Danubio, y la gloria militar cimentada con sangre y ruinas orna la sien de algunos generales y causa el aniquilamiento de las naciones empeñadas en la lucha. Siempre lo mismo!

El viage del Mariscal Mac-Mahon por los departamentos es objeto de los mas apasionados juicios de la prensa francesa. Ciertamente no puede ser de otra manera, dada la escitacion de los ánimos en Francia, en visperas del gran acontecimiento que ha de fijar los destinos del país. Es preciso reconocer, de todos modos, que el lenguaje que en sus discursos emplea el primer magistrado de la República es moderado y digno y responde bien á la elevada gerarquía que ocupa.

Por fin parece que nuestros navieros y consignatarios van á elevar una sentida solicitud al Excmo. señor Ministro de Hacienda, en súplica de que se desista del establecimiento del recargo fijado á los productos de América y Asia procedentes de los depósitos extranjeros de Europa, segun estipula la Real orden de 20 de julio. En vista de las atendibles razones que aducen los esponentes en apoyo de su demanda, es de esperar que el señor Ministro del ramo procederá á abrir la informacion que en dicho documento se solicita.

Continúan las huelgas en algunos pueblos fabriles de esta provincia, y ayer en el vecino de Sans suspendió sus trabajos la importante fabrica conocida por *Vapor vell*. Dícese que para aliviar la suerte de los numerosos operarios que han quedado sin trabajo van á abrirse algunas obras públicas en esta ciudad, próximamente.

El movimiento marítimo de nuestro puerto ha sido de alguna importancia en el mes de junio último. Segun una nota oficial que tengo á la vista han descargado en dicho período 544 buques con 60 millones 4,221 kilogramos de peso, habiéndose recaudado la cantidad de 102,558 pesetas por razon del arbitrio sobre descarga, establecido con destino á subvenir las obras del puerto.

Queda a la carga para Santiago de Cuba directamente el vapor «Pasajes» que saldrá el 18 de este mes; para la Habana el «Alfonso XII» que está anunciado para el 16; y con igual destino tocando en Puerto-Rico zarpará el «María» del 19 al 20 del actual.—F. C. B.

Barcelona 1.º Agosto (á las 4 de la tarde.)

Señor Director del «Bien Público»:

Ahí van algunos apuntes marítimos:

Acaba de fondear en este momento la fragata «Pedro Plandolit.»

Se sabe por telégrama la llegada á Santander del vapor «Santiago.»

El vapor «María» saldrá de aquí el 19 para Puerto-Rico y Habana.

En este momento se ha tenido una reunion del Comercio sobre el recargo de los derechos de consumo y se ha acordado espedir al efecto un telégrama al ministro de Hacienda.—A.



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nra. Sra. de los Angeles.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

Los Asociados á la Pia Union de Oraciones y Comunion reparadora tendrán mañana al anochecer sus devotos y solemnes cultos propios del primer Viernes de mes, en la Iglesia parroquial de Santa Maria.

La misa será meditada y á las 7 de la mañana en la Capilla de Comunion.

Indulgencia plenaria, para los que confesados y comulgados visiten devotamente una Iglesia rogando por los fines de la Asociacion, por la Iglesia y á intencion del romano Pontífice.

Santo de mañana.

La Invenzion de San Estéban proto-mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 1.º

De la Habana en 47 dias corb. Tres Hermanas c. D. Gerónimo Costa con 13 trips. y azúcar.

De idem en 50 dias berg. Gta. Pepillo c. D. José Ventura con 11 trips. 1 ps. y azúcar.

De Ibiza en 9 dias laud Juanito pat. Bartolomé Ros con 3 trips. y carbon.

Entrados el 2.

De la Habana en 45 dias Pera. Gta. Mulata c. D. Antonio Bausá con 10 trips. y azúcar.

De Andraitx en 2 dias laud San José pat. Antonio Juan con 7 trips. y yeso.

De Argel en 4 dias paillebot Menorquin pat. Jacinto Leon con 7 trips. carbon efectos y 27 ps.

Despachados el 2.

Para Barcelona con algodón berg. Pirro c. D. José Abril con 11 trips.

Para idem con palo tinte berg. Gta. Joven Carmelita c. D. M. Martí con 9 trips.

Para Andraitx en lastre laud San José pat. Antonio Juan con 7 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—5'15 t.

Mahon 1.º—9'14 n.

El Rey se halla en Pontevedra.

El Times dice que la contestacion que ha dado M. Northcote en la Cámara de los comunes significa que Inglaterra guardará la neutralidad.

El Daily Telegraph dice que Osman-Bajá ha batido á 60,000

rusos en Plewna y que Suliman-Bajá ha quedado vencedor al sud de los Balkanes.

La plaza de Nicksieh ha sido bombardeada, pero se niega á rendirse.

Ha sido rechazado en Ardahan un reconocimiento de los rusos que marchan sobre Erzerum.

Interior, 11'40.

Bonos, 62'60.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 31 de Julio 1877.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. con-		
solidado interior	11'07 1/2	11'12 1/2
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867	11'30	11'40
Obligaciones del Estado por ferro-		
carriles	20'00	20'15
Bonos.	61'50	62'00
Billetes de calderilla	97'25	97'75

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	119'50	120'00
Ferro-carril de Barna. á Francia .	44'00	44'15
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	60'75	61'25

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Barcelona á Zارا-		
goza 6 p.	64'15	64'35
Idem 3 p.	33'25	33'50
Ferro-carril de Barcelona á Fran-		
cia por Figueras.	47'50	47'75
Ferro-carril del Grao á Almansa y		
de Almansa á Valencia y Tarra-		
goná	24'65	24'75
Ferro-carril de Córdoba á Málaga. .	18'50	18'75

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'70	
París 8 » vista.		5'04 1/2
Marsella. 8 » »		5'04 1/2
El 3 por 100 consolidado quedaba á las diez de la mañana de ayer miércoles á 11'15 papel.		

Anuncios.

Alcaldía de Mercadal.

Se avisa á todos los contribuyentes asi vecinos como forasteros, que no hayan satisfecho sus cuotas por el repartimiento general del vencido año económico de 1876-77, hagan efectivos sus débitos dentro el término de cuatro dias, pues las numerosas y sagradas obligaciones que pesan sobre el Ayuntamiento, le obligarán á tener que realizar la cobranza de dichos débitos por la via ejecutiva, trascurrido que sea el plazo señalado.

Mercadal 1.º de Agosto de 1877.—El Alcalde, Nicolás Pelegri.

Pérdida.

El dia de Sta. Ana, en el pueblo de Villa-Carlos se perdió UN BRAZALETE DE CORAL. La persona que lo presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39 recibirá una gratificacion.

A renta vitalicia

Se dá la casa núm. 20 de la calle de la Luna. Para informes calle del Castillo núm. 33. 4

Al Público.

El sábado por la noche habrá baile público en la Esplanada del pueblo de Villa-Carlos.

GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cénts. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndense en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 10.

CURACION COMPLETA Y RADICAL

DEL

Histerismo (Histérico),

Jaquica (Migraña),

Epilepsia (Mal de S. Pau)

y demás enfermedades nerviosas,

CON EL USO DEL

EÍLXIR ANTINERVIOSO DE LARRA

Preparado por el Dr. José Estarriol.

muy recomendado por la

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA de Barcelona.—Las afecciones del estómago por crónicas que sean, cúrense á beneficio de este Elixir.

Depósito central, Mahon: Farmacia de don Vicente Texidor, calle del Castillo.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

P A L M A M A H O N É S

Saldrá directamente el martes 7 de Agosto á las 10 de la mañana el vapor

MAHONÉS

al mando del capitán D. José Pons. Este buque hará los viages quincenales.

Admite carga y pasajeros á los precios tarifados, siendo el de pasajes el 15 por 100 menos que se paga al Estado para Barcelona y Palma, y el flete igual al de Barcelona.

Se despacha en la Administracion de la Sociedad, Infanta, 26.